

« Conviviale Secours #3 Apprendre à plier son secours rond » Markstein Airways (MAW)

 **Date:** Samedi 4 octobre 2025

 **Lieu:** Salle Alsatia, Oderen

 **Participants:** 7 pilotes du club étaient présents: Fabien, Walter, Anne-Sophie, Maxime, Stéphane, Hervé et Benjamin.

 **Plieurs:** Cédric et Christophe.

 **Texte et photo:** Benjamin

Une formation sous le signe de la convivialité et de la sécurité

C'est dans une ambiance chaleureuse que s'est tenue la formation « Apprendre à plier son secours rond » du club Markstein Airways (MAW).

Organisée à la salle Alsatia d'Oderen, cette rencontre a pour but d'aider les pilotes à se former et gagner en autonomie dans le pliage de leur parachute de secours, mais aussi de partager des connaissances autour de la sécurité en vol.

☕ Dès 8:30, les premiers participants sont arrivés, Cédric et Christophe nous ont accueilli avec le café, les petits pains et le sourire aux lèvres.

La salle s'est donc vite couvertes de parachutes déployés, afin de les aérer.

Nous étions 7 pilotes, donc quatre postes ont été créés afin de travailler en binôme.



Accueil convivial à la salle d'Oderen

Un apprentissage utile, encadré par les plus expérimentés

La matinée a débuté par un petit cours magistral sur le parachute de secours à proprement parler. Quelques rappels essentiels ont été faits sur le fonctionnement des différents types de parachutes, les bonnes pratiques de pliage et les points de vigilance à vérifier avant chaque saison.

Ont été aussi abordés son utilisation, mais aussi sa non utilisation, afin de sensibiliser les pilotes à la chaîne complète de déploiement, ainsi qu'une touche de facteurs humains et non techniques afin de rendre cette formation, la plus complète possible.



Ce moment a été ponctué de questions réponses afin de prendre conscience, avoir des exemples concrets et échanger

Les bons gestes expliqués pas à pas

Animé par nos deux encadrants Cédric et Christophe, une démonstration de bonnes pratiques, en utilisant le matériel adapté a été faite.

Résultat, un parachute bien plié, assez compact, et sans se tirer les cheveux...

Exemple à suivre.









Place à la pratique !!

Chacun avait déjà ouvert son secours en arrivant afin de le ventiler, le secouer pour évacuer l'humidité accumulée.

Nous avons pu replier nos secours à tour de rôle.

Un travail assidu et mettant en œuvre tous les conseils glanés a payé, tout le monde a su replier son secours en autonomie, y compris les secours les plus difficiles.

Les échanges ont été nombreux : on a discuté des techniques, comparé les modèles et partagé quelques anecdotes.

Bilan de la journée

Après un débrief, cette journée aura une nouvelle fois démontré l'importance de ces moments de formation, d'échange et de cohésion au sein du club.

Au-delà de la technique et de l'aspect éducatif de cette précieuse formation, le repliage en petit groupe du secours permet de renforcer la culture de sécurité et la solidarité entre pilotes.

Pour ma part, j'ai réussi à repartir avec encore plus, que ce que j'étais venu chercher, de l'autonomie, beaucoup infos et la satisfaction d'avoir passé un super moment entre parapentistes.

👏 **Un grand merci à :**

- **Nos encadrants bénévoles pour leur accompagnement,**
- **La commune d'Oderen pour la mise à disposition de la salle,**
- **Et à tous les participants pour leur bonne humeur et leur engagement!**



Photo de groupe – MAW